

LaPolíticaOnline

Renuncia subgobernador a Banxico y deja espacio a AMLO para realizar otra propuesta

Roberto del Cueto argumentó motivos de salud, por lo que luego de 30 años en el banco central dejará el cargo el 30 de noviembre.

Aún le restaban cuatro años para continuar como subgobernador, sin embargo, este 30 de noviembre será el último día de Roberto Del Cueto Legaspi como subgobernador del Banco de México (Banxico), lo que deja abierta la puerta al futuro Gobierno tener a un cercano en ese lugar.

Del Cueto trabajó por treinta años en el órgano colegiado, pero este miércoles anunció que por motivos de salud anticipaba su salida a la junta de Gobierno, puesto que terminaba el 31 de diciembre del 2022. Su última aparición podría ser este jueves 15 de noviembre, en que se discutirá la situación de inflación en el país y muy probablemente -de acuerdo con los principales sondeos en el mercado- anuncien un alza en la tasa de interés a 8%.

Ahora quedará una vacante que será elegida ya en la siguiente administración, la cual ya hizo una propuesta en el caso de Jonathan Heath, que entrará para ocupar el lugar del subgobernador Manuel Ramos Francia, cuyo periodo termina en diciembre.

Heath fue invitado por Carlos Urzúa, futuro secretario de Hacienda y Crédito Público y fue un nombramiento bien recibido por el mercado, al ser considerado un hombre conocido en el ámbito financiero internacional y ubicado como un economista independiente.

El paso que se dará en cuanto a la vacante que dejará del Cueto será muy seguido por el mercado, pues el Banxico ha quedado en el ojo del huracán ante polémicas propuestas en el Congreso. Por un lado, la del PT que pretendía modificar el mandato del banco central, que actualmente solo es el de vigilar la inflación.

La propuesta de Benjamín Robles apuntaba a que el órgano colegiado también cuidara el crecimiento económico y propone también usar las reservas del banco central, propuesta que el mismo Heath ha criticado y ha explicado que no es función de dicha institución hacer uso de dichos recursos.

La propuesta también prendió alertas en que pudiera vulnerar su autonomía, tema que volvió a ponerse al centro del debate tras la propuesta de Ricardo Monreal de regular las comisiones bancarias. Firmas como Moody's mostraron preocupación ante las críticas del senador de que el banco central no fue capaz de llevar a cabo una correcta regulación.

El legislador de Morena sin embargo contestó que plantear esa posibilidad "es una ignorancia completa" y agregó en una entrevista radiofónica, cuestionado al respecto: "¿Qué tiene que ver? Somos legisladores y tenemos esa capacidad de meter las manos. Yo podría hacer una crítica al Banco de México, ¿pero ¿qué tiene que ver? ¿Dónde está la invasión?".